
• El!. 0IARIO•DE H(i)Y, ·MarteS 2S'<lé1Aj¡ostó ile 1983\ ~· 

Señalan Exito en Semana 
Cultural de la Salud 

Como un éxito ha sido 
caltflcada por médicos la 
Primera Semana Cultural 
de la Salud, organizada 
por el Centro de Estudios 
La!ayette. 

En esa Semana Cultural. 
que comenzó el lunes 15. la 
señorita Celsa Ramos. 
Reina de las Fiestas Agos
tlnas y alumna del Plantel. 
cortó la cinta slmbóltca. 

La primera disertación 
estuvo a cargo de la Lic. en 
Enfermería Amell a 
Rodriguez Deras. supervi
sora de Bachilleratos de 
Salud y representante del 
Ministerio de Educación. 

El martes, el Dr. Edgar 
Al!redo Martinez. médico 
especlaltzado en Salud Pú
blica. disertó sobre "El 
Problema de Salud en El 

Salvador" y el Dr . Al!onso 
Narciso Alvarez C., médi
co ginecólogo , obstetra 
también e~peclallsta en 
salud públléa, habló sobre 
"Planificación Familiar". 

Después la señorita Gla
dys Martinez. Educadora 
Nutrlclonal, disertó sobre 
el " Problema Nutrlclonal 
en El Salvador" . 

Al concluir cada una de 
esas exposiciones . las 
alumnas de bachillerato 
en Salud se organizaban en 
mesas redonda s para 
realtzar trabajos en grupo 
y luego habían plenarias y 
discusiones. 

Los participantes en las 
reuniones le dieron vida al 
"slogan" "Salud para lo-

-Favor pase a la página 42. 

16.000 Consultas al Mes 
en Hospital de S. Miguel 

Un total de 16.000 consul
tas mensuales se dan en el 
hospital de San Miguel , se
gún lo reveló ayer su direc
tor. Dr. O!llto Ai'noldo 
Lazo Angulo. 

El Dr. Lazo Angulo fue 
entrevistado en los cor.rl
llos del Ministerio de Sa
lud. cuando trataba de ver 
a uno de los titulares del 
ramo. 

El hospital "San Juan de 
Dios" - dijo el Dr. Lazo
dejará de funcionar a me
diados del año entrante, 
cuando comience su labor 

DECLARACIONES.
Dr. Ofilio Arnoldo 
Lazo Angu/o, director 
del Hospital de San Mi
guel, anuncia que a 
mediados del año en
trante funcionará ·el 
Hospital Regional en 
aquel/a ciudad. 

Dr. Maida: 

el nuevo Hospital Re
gional, cuy'a obra fislca 
está por concluirse en 
aquella misma ciudad. 

Dijo que el nuevo hospi
tal tiene una dimensión de 
33.000 metros cuadrados y 
tendrá una capacidad de 
630camas. 

Admitió que se está tra
bajando parcialmente , 
pero que la atención de los 
pacientes se da aún en "el 
viejo local que ha tenido 
capacidad de 320 carrias . 
Afirma además que el 
viejo hospital tiene más de 
cien años de estar en servi
cio. 

Preguntado sobre lo que 
harán en el local del hospi
tal antiguo. el Dr. Lazo 
diJo que todavía no se ha 
definido. Unos quieren re
novarlo para hospital mili
tar; otros. hacer un hospi
tal magisterial y otras per
sonas desean que alli se 
Instale un parque y que 
quede la capilla en la parte 
central. 

El Dr . Lazo manifestó 
que técnicos de AID están 
Interesados en hacer !un
clonar el nuevo hospital lo 
más pronto posible. para 
lo cual han estado en pláti
cas con los titulares de Sa
lud . 

En el nuevo hospital -
dijo el Dr. Lazo- se han 
Invertido 30 millones de co
lones y otra cantidad Igual 
será utilizada en el equipa
miento de los servicios. 

Tan pronto comience a 
funcionar el Hospital Re
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DONATIVO. -A cerca de 3.5 mJJ/ones de dólares asciende el donativo que 
por Intermedio del proyecto HOPE. el congresista norteamericano Bill 
McCo/lum y la Asociación Nacional de El Salvador de la Orden de Malta. 
distribuye en el país. De izquierda a derecha. doctor Arturo Alvarez Borja, 
director del Bloom; Ricardo Archer. de los Caballeros de Malta y Kristen 
Foskett. asistente del congresista McCo/lum. 

En Panchimalco: 
Desesperante 
Servicio de 
Buses 

"Triste calvario" sufren 
los vecinos de Panchlmal
co por el mal servicio de 
buses. 

En carta enviada a la Di
rección General de Trans
porte Terrestre. a cargo 
del Cnel. Francisco Anto
nio Tejada. exponen que 
la s p e r s on as qu e 
diariamente viajan a la ca
pital para trabajar. tienen 
graves problemas porque 
los pocos buses están en 
condiciones lamentables: 
algunos propietarios abu
san de la si tuación. asi 
como los motoristas y co
bradores. 

Las unidades son reca r
gadas en extremo con peli
gro para las vidas de los 
pasajeros. 

El recorrido de tan sólo 
18 kilómetros desde la Vi
lla hasta la Capital. se 
hace en unos 35 ó 40 m in u
~ -Favor pase a la página 19. 

E. U. Envía Donativo de 
3 Millones en Medicinas · 
· A 3.5 millones de dólares 

asciende el donativo que 
recibe El Salvador en me
dicinas. artículos para uso 
de hospitales y productos 
para la higiene, desde Es
tados Unidos mediante el 
Proyecto HOPE . 

El Proyecto HOPE, por 

REGRESA.- Dr. Na
poleón Eugenio Cárde
nas, Ministro de Salud. 
regresó de Panamá, 
donde asistió a la 28a. 
Reunión de Ministros 
de Salud Pública. 

el cual se transporta el do
nativo hasta El Salvador. 
es de alcance mundial. se
gún refiere don Ricardo 
Archer , de la Orden de los 
Caballeros de Malta en el 
país , entidad enlace para 
la dlstrlbicíón local del do
nativo . 

Los benefi ciados con 
esta fase del Proyecto 
HOPE. cuya acc ión se ex
tiende por todo el mundo. 
continúa , son los hospita
les Bloom. de Maternidad. 
Rosales. San Rafael (San
ta Tecla ). clínica San Vi
cente de Paúl y los hospita
les y clínicas de San Vicen
te. Usulután. Ca bañas. 
Chalatenango. San Miguel. 
Morazán y La Unión. 

Añade don Ricardo que 
en su reciente visita a El 
Salvador. el congresista 
nort e ameri ca no Bill 
McCollum observó la ca
renci a de medicinas e im
plementos médicos. sobre 
todo en las llamadas zonas 
de conflicto. por lo que a su 
regreso a Estados Unidos 
emprendió una campaña 
para poder canaltzar dona
tivos de las empresas far
macéuticas hacia nuestro 

pais . 
La primera entrega del 

dona tivo se realizó ayer al 
mediodía en el Hospital 
Bloom por parte de la se
ñorita Krlsten Foskett. 
asistente del congresista 
McCollum y don Ricardo 

Secretario del PID: 

Archer. Caballero de la 
Orden de Malta en El Sal
vador . 

El donativo. consistente 
en ampicllina y otros anti
bióticos. fue recibido por el 
doctor Arturo Alvarez Bor
ja. director del Bloom . 

Pide Nuevo CCE y Anunci(J 
Tres Frentes Políticos 

La destitución de los 
miembros del Consejo 
Centra l de Elecciones. 
iCCE >. pidió ayer el señor 
Eduardo Garcia Tovar. 
Secretario General del 
Partido Independiente De
mocrático. PID . 

Dijo que son inoperantes 
en sus cargos. 

Al mismo tiempo anun
ció tres frentes políticos 
que prácticamente ya co
menzaron a ''trabajar" en 
la Asamblea Constituyen
te. 

Al ampli ar su análisis 
acerca de la petición de re
tiro de los miembros del 
CCE. el señor García To
bar dice que el actual CCE 
ha tenido problemas con 
todos los partidos politicos 
Inscritos y por Inscribirse. 

tales como PAISA y ME
RECEN anteriormente y 
en la actualidad ECO y el 
mismo PID . 

Además - añadió- el 
.CCE se empecina en igno
rar a partidos inscri tos y 
de gran tradición. como el 
POP yeiPAR. 

Garcia Tobar dijo que 
con este Consejo el pueblo 
no asistirá a las urnas 
electorales porque carece 
de imagen y credibilidad. 

El CCE atrasa siete me
ses o más los comicios -
afirmó- porque tienen un 
Registro Electoral irreal y 
obsoleto. pero ese mismo 
Registro si lo usan para ce
rrarl e la inscripción a 
E;CO y PID. 

Obtendremos a Corto 
Plazo la Ratificación 

VALE NTIA DE 
UN CONSEJAL 

Por otro lado recordó 
que el Dr. Rafael Hasbún. 
miembro del CCE. valien
temente ha denunc iado 
que en la contratación de 
computadoras ex isten ano
mall as que dij Q se debian a 
falta de lici taciones y so
breprecios. situación que 
ninguno de los consejales 
afectados se ha dignado a
cla rar públicamente y da 
la pauta a pensar - asegu
ró- que Hasbún tiene la 
razón. 

Estamos optimistas por
que vamos a obtener a cor
to plazo la ratificación de\ 
convenio de donación de la 
AID. tan necesaria para 
este evento electoral. 

Tal lo declaró ayer para 
EL DIARIO DE HOY, Dr . 
Ricardo Alfredo Malda . 
presidente del Consejo 
Central de Elecciones. 

Al preguntarle a qué a
tribuía la no ratificación 
del convento, por parte de 
la Asamblea. dijo que. "no 
creo que la palabra sea la 
no rati!lca¡:lón. sino que 
senclllamente la Consti
tuyente, dentro de su dere
chO y sus facultades. lo que 
ordenó !ue que pasara a 

una comisión para dicta
men y para estudio . Pero 
en el fondo no creo que es
temos en presencia de una 
no ratificación". 

Hubiera sido deseable. 
así lo esperábamos. que 
hubiéramos logrado esa a
probación antes, pero so
mos optimistas que será 
ratificado pronto ese con
venio, agregó . 

El convenio de donación 
de la AID es por 3.4 millo
nes de dólares. que servi
rán. según ha Informado el 
CCE, para llevar adelante 
el proceso electora l. cuyas 
elecciones están señaladas 
para el primer trimestre 
de 1984 . 

También ·al Inquirir 
acerca de si el retraso en 
la ratificación afecta el 
tratado de compra de la 
computadora que tiene el 
CCE con una firma nor
teamericana, y que vence 
el 30 de este mes. el Dr. 
Malda dijo : 

Indiscutiblemente nos 
va a causar perjuicios . 
Ojalá que los podamos so
lucionar. Ya tom amos me
did as: estamos hablando 
con las fracciones de nues
tros partidos politlcos con 
el objeto de obtener lo an
tes posible esa ra tifica
ción. para lnmedlatamen-
-Favor pase a la página 19. 

RATIFICACION.
Cons/dero que obten
dremos a corto plazo 
la r atificación del con
venio de donación de 
3.4 millones de dóla
res. dice el Dr. Ricar
do Alfredo Maida, pre
sidente del CCE . 

3 FRENTES.- Don 
Eduardo García Tobar 
anuncia que se han 
form ado tres frentes 
políticos en el pais. dos 
de Jos cuales - dijo
están en la Asamblea. 

ELOG IA AL 
CONSEJO ANTERIOR 

Garcia Tovar dUo que 
con el anterior Consejo. di
rigido por el Dr. Jorge 
Bustamante. don René Se
gavi a y Dr . Aguilar ningún 
partido inscrito ni por ins-
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